

La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.
La correspondencia administrativa á la Administración, la demás á la Redacción.

ADVERTENCIA.

No se devuelven los originales después de su publicación.
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes 0'50 pesetas
En id. id. trimestre 1'50 »
En id. id. un año 6'00 »
Pagando un año anticipado 5'00 »
Anuncios y comunicados á precios convencionales.

“ASESINOS... DE LA REPÚBLICA!”

Con este título ha publicado *La Correspondencia Militar* un artículo que ha sido objeto de muchos comentarios.

Es una formidable diatriba contra los que en España se han ido del brazo de los que fuera han profanado la bandera y apedreado consulados y embajadas, y han dado gritos de ¡muera España! y ¡abajo el Ejército!, haciendo con ello el caldo gordo á la masonería y á la anarquía que desde hace tiempo han tomado á esta nación como campo de experiencia de sus planes.

La mucha extensión del artículo de *La Correspondencia Militar* nos impide publicarlo íntegro.

He aquí algunos de sus principales párrafos:

«Los republicanos, que con sus propagandas ayudaron poderosamente á los socialistas y anarquistas para combatir la campaña actual cuando ya estaba declarada; los republicanos, que sembraron la indisciplina social en unión de los antimilitaristas cuando tuvieron lugar los primeros embarques de las tropas que iban á Melilla á vengar la muerte de infelices obreros españoles; los republicanos, que han ido y van del brazo de Pablo Iglesias, que quiso deshonorar á España provocando una huelga general para que no pudiésemos cumplir compromisos internacionales; los republicanos, que han amparado y aplaudido los sucesos de la semana sangrienta en Cataluña, sucesos especialmente condenables por ser provocados en los instantes en que teníamos empeñada una guerra en el extranjero; los republicanos, que se han negado en el Ayuntamiento de Madrid á felicitar á los generales y á la oficialidad de nuestro Ejército por su heroico comportamiento en el Norte del Rif, se han levantado airadamente en el Parlamento español para decir que Ferrer ha sido asesinado, y para protestar de que la Cámara de diputados enviara el testimonio de su admiración al jefe valeroso que aún sigue jugándose la vida al frente de nuestras tropas en campaña.

Ya lo saben el Ejército y la Marina: los republicanos que más brillan en la vida pública española afirman que Ferrer era un hombre digno de toda clase de respetos; que Ferrer no perjudicaba á la patria; que Ferrer no había delinquido, y que había sido vilmente asesinado; es decir: que los funcionarios de la jurisdicción de guerra y los que formaron el Tribunal sentenciador no son sino verdugos miserables, instrumentos viles de los asesinos del que fué creador y director de la Escuela Moderna.

Y por si todo esto no bastase, ya lo saben también el Ejército y la Marina: los republicanos que se consideran campeones de su partido en nuestro país entienden que nada representan ni son los prestigios del general que ha conquistado para España la gloria que hemos alcanzado frente á Melilla, general que podrá ser discutido el día que se quiera, serena y tranquilamente, pero que no es merecedor del desdén y el desprecio de ninguno de sus conciudadanos.

Nosotros, España entera, el Ejército y la Marina hubiéramos escuchado con respeto y con simpatía á esos republicanos, viéndolos levantarse serena y tranquilamente, pletóricos de competencia y con energías indomables á exigir á liberales y conservadores, á todos los Gobiernos, que ha-

habido desde 1899 á la fecha, las responsabilidades enormes que han descollado y descuellan aún en derredor de esa campaña que sostenemos y de los sucesos vergonzosos de que fueron teatro algunas ciudades de la Península en fin de Julio último.

Pero no ha sido así; los republicanos españoles, que en un tiempo pudieron ser una esperanza para muchos hombres sensatos y desapasionados, se nos presentaron en el Parlamento del brazo de Pablo Iglesias entonando *La Carmañola* y *La Internacional* en honor de la tétrica figura de Francisco Ferrer, del más significado de los antimilitaristas y de los anarquistas de España.

Al contemplar ese cuadro que, en medio de todo, tanto favorece á los hombres monárquicos y á los elementos de orden, los republicanos de corazón, los republicanos que lealmente anhelen el triunfo de sus ideales, debían, parodiando el grito de los antes aludidos, exclamar con indignación y pensando en los que quieren dirigirles:

¡Asesinos... de la República!»

LA BLUSA AZUL

—De parte de la señorita, que aquí tiene usted la seda para el traje.

Así le decía cierta tarde á la modista Pilar, hábil, pero con pocas parroquianas, la doncella de la condesa de Valdeplata, que, conociendo la indiscutible habilidad de la muchacha, habíase propuesto favorecerla, pagándole espléndidamente su trabajo y recomendándola con el mayor interés á todas sus amigas.

—¡Preciosa tela!—dijo desdoblándola con lentitud la modista, que por su parte procuraba corresponder á las deferencias de la dama, no omitiendo en sus trajes el más ligero detalle de esos que dan patente de distinción y elegancia.

—El color me parece—observó la doncella—algo gritón.

—¡Carmela! ¿Gritón? Lo que tiene esta seda—afirmó Pilar tendiendo sobre ella envidiosa mirada—es un punto azul lindísimo y nada visto. ¿De qué lienda es?

—De la Ibérica.

—Pues me gusta mucho—y, señalando un pequeño envoltorio que la doncella retenía en sus manos, la preguntó:—Eso ¿qué es?

—Esto—respondió la doncella—muestras de encaje para que escoja usted el que ha de servir para el adorno de... la blusa.

—Pues le dice usted á la señora que, por mi gusto, en absoluto suprimidos. ¿Para cuándo quiere el vestido? ¿Sabe usted?

—Para el día de San José, que es el santo de su cuñado, el marido, de la señorita Matilde, y probablemente pasarán allí el día.

—Bueno, pues á la noche iré á llevarle los figurines, porque ahora no los tengo aquí y pensaremos...

—Me encargó la señora—agregó Carmela—que no echara usted en olvido las pláticas de Cuaresma que se están predicando en San Buenaventura.

—Algunas noches voy; pero todas no es posible, porque á lo mejor vienen cosas que corren prisa y no hay más remedio que complacer á todos.

—Es verdad. Conque hasta la noche.

—Vaya usted con Dios, Carmela.

Y, mientras la doncella se alejaba, pasando la tela de una mano á otra con señaladas muestras de contento, decía á sí misma Pilar:

—De mi habilidad depende que estrene yo una

blusa de seda, tan linda como yo no podía soñarla, para la boda de Paca. Manos, pues, á la obra, que, si á fuerza de cálculos he de conseguirlo, nada más justo que disfrutarla.

A continuación tendió con suma presteza el género sobre la mesa de cortar y, colocando encima, en esta y en la otra dirección, unos patrones, al cabo de larguísimo rato gritó dando saltos de contento:

—¡Olé, olé! ¡Vivan mis manitas, que tantas cosas buenas saben hacer! El vestido saldrá muy completo, y además tendré blusa sin que la conciencia me intranquilece; la deberé únicamente á una maravilla de mi arte, porque seguro es que ninguna otra se hubiera calentado la cabeza tanto como yo, por muchas que fueran su paciencia y su gana de tener blusa. Y habrá que hacerla á la carrera para estrenarla el 15, que es cuando se casa esa.

Cortando mangas, espaldas y delanteros por partida doble y cosiendo á galope estuvo Pilar los días que mediaron hasta el 15, en que lució su blusa, y los que siguieron hasta la víspera de la fiesta de San José, en que le llevó su traje á la condesa.

De vuelta para su casa, después de poner íntegro en manos del más cruel de sus acreedores el fruto de sus puntadas, el ángel de la guarda la llevó, sin ella darse cuenta y como cogida de la mano, á la iglesia de San Buenaventura, donde á la razón explicaba á sus oyentes un fraile franciscano el séptimo precepto.

Perpleja se quedó la muchacha oyendo que el predicador incluía en la lista de los ladrones *disimulados* á ciertos sastres y modistas y entre las infracciones del séptimo mandamiento la *sisá* que los tales hacían, abusando de la confianza de sus clientes, á quienes hurtaban á mansalva, sin el menor escrúpulo.

Con frase dura y enérgico tono encareció la gravedad de tal pecado y, cambiando luego de táctica, con persuasivos conceptos y amorosas palabras, que ponía en labios del Buen Pastor, intentaba excitar al arrepentimiento á dichos infractores de la divina ley, mostrándoles, al propio tiempo, el deber ineludible en que estaban de restituir á sus dueños lo que les habían arrebatado, si querían obtener de Dios nuestro Señor el perdón de su culpa.

La semilla de los principios religiosos, inculcados por su buena madre en el corazón de Pilar, resurgió tan potente, merced al riego de la divina palabra, que la joven sólo pensó ya en la manera de entregar á la condesa de Valdeplata aquella blusa, que, constituyendo para ella el colmo de la felicidad, se le tornaba de repente en fatídica pesadilla.

Aquella noche huyó el sueño de sus ojos, agitábase inquieta en su lecho y hondos suspiros brotaban de su corazón.

¿Qué hacer? ¿Cómo pagar tela tan costosa? ¿Si conservara al menos lo que recibió de la condesa por la hechura del traje! ¿Qué idea la movió á entregar tan pronto hasta el último céntimo? ¿Tendría valor para confesar su delito á la bondadosa señora que con tanta generosidad premiaba sus afanes, á la que suponíendola dechado de virtudes tan decidido apoyo le prestaba?

Sí, era necesidad de su espíritu sufrir tal humillación; sólo así quedaría expiada su falta.

Y, á pesar de cuantas reflexiones se le ocurrían en contrario, secreta fuerza impulsábala á realizar aquel acto, que por otra parte torturaba cruelmente su corazón.

Llegado el nuevo día resolvió al fin, tras largas horas de lucha, poner término á sus cuitas.

Revisiéndose de inusitado valor, hizo un esfuerzo supremo; tomó la blusa y, aceptando generosa el sacrificio que á sí misma se imponía, dirigióse temblando á casa de su protectora, que la recibió tan cordialmente como siempre.

—Vengo—dijo Pilar sin sentarse y tan azorada que alarmó á la condesa—á devolverle á usted lo que la he robado.

—Y, mientras sollozaba fuertemente, quitó el pañuelo que envolvía la blusa y apareció ésta á los estupefactos ojos de la señora, fatigada en extremo al comprender el sufrimiento de la infeliz muchacha.

—Pilar, Pilar, cálmese usted, hija mía—decíale una y otra vez—cálmese por Dios.

Mas ella, reconociendo entre tanto la propia indignidad, exclamaba:

—¡Qué mala soy! ¡Mire usted qué agradecida y qué honrada es la que juzgaba usted tan virtuosa!

—Pero, hija mía—replicábale compadecida la condesa—no llore más, cálmese y esté tranquila pensando que nunca ha valido más ni ha sido tan grande á los ojos de Dios, y á los míos, como en esta ocasión en que tan heroica se muestra, y tenga entendido que en adelante he de favorecerla y he de interesarme por usted mucho más; porque la que tiene abnegación suficiente para llevar á cabo un acto de esta índole, no hay duda que ha de abrigar nobilísimos sentimientos.

Y con tal fidelidad cumplió su palabra la magnánima señora, que, años después, no existía dama de buen gusto en Sevilla ni señora de la clase media que no acudiese á los talleres de Pilar.

No había quien *gastase* menos tela en los trajes que la modista de la condesa de Valdeplata.

CERO.



El Pan de San Antonio

OCTUBRE—1909

Cantidad hallada en los cepillos el día 13 de dicho mes: 158'50 pesetas.

Distribución por la Junta: Asilo de las Hermitas 15; idem de niñas huérfanas 15; Conferencia de señoras 15; id. de caballeros 15; Hospital 7'50; Casa de Caridad 7'50; Cocina Económica 7'50; para la Doctrina, en un mes, 15; para el culto del Santo 7, y el resto para necesitados particulares de la localidad.

Papeletas de gracias obtenidas:

San Antonio glorioso:

—Os doy una peseta, por el favor, que me habéis concedido.—Concepción Majadas.

—Por gracias concedidas y otras, que os pido me concedáis, si me conviene, os entrego 2 pesetas.—Un devoto.

—Os doy estas 35 pesetas, para el pan de los pobres, por haberme concedido la salud de mi hijo, y otras 2, por la de mi hija.—Vuestra siempre devota X.

—Una peseta, por un favor recibido.—E. M. A.

—Por una gracia especial obtenida de vos, os entrego una peseta para vuestro culto.—Vuestra devota C. C.

—Os doy estas 75 pesetas, para pan de vuestros pobres, por vuestros favores repetidos.—Vuestra devota Z.

—Os entrega, en acción de gracias, la cantidad adjunta vuestra devota C. S. H.

—Os envío 1'25 pesetas, por un favor, que me habéis concedido.

Papeleta de petición acompañada de limosna:

San Antonio glorioso:

Os pide vuestra devota Clara que la concedáis, si la conviene, la curación ó el alivio de la enfermedad, que padece en la vista, y os da una peseta para vuestros pobres.



EL COMETA HALLEY

Ya está á la vista, según leemos en un periódico.

El director del Observatorio de Heidelber, M. Max Wolf ha descubierto el famoso cometa por medio de fotografía como un pequeño punto en la constelación de Orión, exactamente en la posición calculada por los sabios; lo cual constituye un gran triunfo para la astronomía física y matemática.

También el profesor Burnham, de Yerkes (E. E.), ha visto con el telescopio el cometa Ha-

lley, como una débil lente luminosa, ligeramente alargada.

Discrepan los astrónomos en cuanto á la fecha de su paso por el perihelio menor distancia del sol: unos señalan el 10 de mayo de 1910 y otros el 13 de abril del mismo año; en el primer caso, dicen, el cometa sería inobservable en la primera quincena de abril, reaparecería en la madrugada los primeros días de mayo y á últimos de ese mes le ocultaría la luz de la aurora; en el segundo caso afirman que la visibilidad de Halley sería espléndida y podría ser observado en excelentes circunstancias.

Se cita como detalle curioso el de que el cometa será visible en Tasmania durante la verificación del eclipse total de sol del 8 de mayo de 1910.

¡Hermoso y atractivo espectáculo celeste que rara vez le es dado contemplar al hombre!

Las apariciones en tiempos antiguos de que se tiene noticia histórica, son: las de 1066, cuya imagen consta en el tapiz de Bayeux en homenaje á Guillermo el Conquistador; la de 1145, en que la cola era muy corta; la de 1301 y 1456, en que el cometa apareció con una cola formidable de 70 grados celestes, ó sea casi dos veces la distancia de la constelación del Carro ó Osa Mayor; en 1531 y 1607, fué poco notable; en 1682 tampoco tuvo el astro cola extraordinaria; en 1759 alcanzó unos 40 grados, y la última, en 1835, fué también de gran aspecto.

La palabra latina *cometa* se deriva del griego *kometés* de *komé*, cabellera.

Conocida es la forma clásica de los cometas: *cabeza*, *núcleo* y *cola*, si bien hay algunos que de ésta carecen.

Las colas de los cometas son de dimensiones enormes.

La del que apareció el año 1843 dicen que llegó á medir el doble de la distancia de la tierra al sol.

La de Halley ya hemos dicho que afirman que tiene 40 millones de kilómetros.

¡Una friolera!

Volveremos, Dios mediante, á ocuparnos en estas columnas, y no sólo una vez, de tan famoso astro, que repetimos viaja con la *pequeña* velocidad de 150.000 kilómetros por hora.

Halley viene en dirección opuesta á la de la tierra.

X.



YA SE FUÈ...

Ya se fué la ligera golondrina que alegraba ayer tarde tu balcón: de los aires hermosa peregrina, la pluma azul del cuello es su esclavina, la horquilla de la cola su bordón.

Ella lo mismo en los palacios mora que anida en los pajares:

de la tierra y el mar reina y señora, ¡quién sabe dónde ríe, ó dónde llora? ¡quién sabe dónde entona sus cantares?

Tal vez, tal vez sobre abrasada arena, tal vez á la inclemencia de los cielos, ó en lo más alto de morisca almena, mientras prepara el nido á sus polluelos, canta feliz, ufana, como cantaba ayer á tu ventana.

Otra casa, otro nido, le hizo olvidar tu casa y tu balcón: mas, no te extrañe, que, en cuestión de olvido, las aves y los hombres siempre han sido, lo mismo que ahora son.

Por eso, cuando lengua lisonjera te arrulle con suavísimo cantar, acuérdate del ave pasajera, que, gárrula, insinuante, zalamera, tantas veces oíste gorjear.

Porque es el lisonjero golondrina, que, apenas ha dejado tu mansión, de los aires hermosa peregrina, ¡quién sabe dónde luce su esclavina? ¡quién sabe dónde trina su canción?

RAMÓN M.^a VINUESA, S. J.



CAIDA DE MAURA

LA SIGNIFICACIÓN DE LA CRISIS

Ya hubo crisis, cosa que en sí nada significa sino que se ha ido un partido liberal y ha venido otro.

No hubiera valido la pena de dedicarle media

docena de líneas hace tres meses; pero hoy, por las circunstancias y la forma en que se ha verificado y la solución que ha tenido, significa mucho y muy triste.

En primer término que España ha perdido en manos de unos y otros gobiernos liberales hasta la sombra de autonomía que aún conserva Marruecos: el señor Moret no sube al poder por el juego de ese mecanismo artificial que se llama Parlamento, puesto que la mayoría de su contrario estaba intacta y disciplinada en ambas Cámaras; ni por alteración grave de orden público que el gobierno no pudiera dominar; no sube ni siquiera por una imposición de los gobiernos extranjeros, aunque esa imposición fué impotente para salvar á Abd-el-Aziz é impedir que Hafid ocupase el trono de Marruecos; no, nosotros hemos caído más abajo todavía: el señor Moret sube por la algarada de la chusma internacional contra la que ya protesta la prensa seria, sea cualquiera su partido, de todos los países, y muy especialmente le han traido al poder los apaches de París, los que intentaron forzar las puertas de un Banco, saquearon varios comercios é incendiaron tranvías y automóviles; la actual situación tiene por base un puñado de extranjeros enemigos por instinto de España y de lo que España históricamente significa que pisotearon en un sitio nuestra bandera y la quemaron en otro; ¡la base es en verdad digna de la estatua!

Pero significa otras cosas la última crisis: significa la desautorización de la justicia militar legalmente aplicada por el funcionamiento regular de las leyes ordinarias y no de las de excepción, como la de jurisdicciones: ya andan diciendo ciertos periódicos y los personajes afectos al nuevo gobierno que en Cataluña debe éste dulcificar el resultado de los fallos de los tribunales militares, hasta que una amnistía venga á terminar todos los procedimientos y anular las condenas dictadas; es decir, que los jefes y oficiales de nuestro Ejército son injustos y sanguinarios y que lo que se quiere es la impunidad para los autores de los salvajes é infames sucesos de la llamada semana sangrienta.

Lo que la subida de monteristas, moretistas y lopezdominguistas significa no necesita decirse, pues va implícita esa significación en los nombres de las agrupaciones que forman la comunidad gobernante y basta leer uno cualquiera de los periódicos que les han ayudado á subir para hacerse cargo de ella; los hombres que ahora suben al gobierno son maestros en la materia de traer á la Península un ejército vencido sin combate después de haber perdido Cuba, Puerto Rico, el archipiélago Filipino y el Mariano.

Tan liberal es el partido caído como el que le reemplaza; á elegir, nos quedamos sin ninguno; mediatamente y á la larga es más funesto el partido liberal-conservador que el que dirige, vamos al decir, el señor Moret, pero inmediatamente y en esta última etapa conservadora, no el gobierno, pero sí personalmente el señor Lacierva, algo había hecho digno de aplauso para la corrección de nuestras viciadas costumbres públicas, aunque cometiendo el error de perseguir los efectos y dejar subsistentes las causas: el cambio político significa la apertura dominical de tabernas y comercios, el cierre á la hora que les plazca de tabernas, teatros y cafés, el funcionamiento público de los reptiles... ¡ah! y la reapertura del fondo de reptiles, lo que explica muchas cosas.

Para el señor Maura tiene lo ocurrido una significación especial que desearíamos entendiésemos: se ha empeñado en acreditar al régimen parlamentario y hasta purificarlo como si pudiera variar la esencia de las cosas; ha gobernado con las Cortes más tiempo abiertas que ningún otro gobierno desde que España padece el funesto régimen, que, si continúa, acabará con ella; ha querido hermanar los principios liberales en su más pura esencia con el orden y la paz interior, como si eso fuera posible, y ha alimentado la inconcebible ilusión de que después de afirmar que «el pensamiento no delinque» y que «el derecho público no es católico ni protestante», y de practicar el respeto y la *libertad* á todas las propagandas iba á contener la revolución; toda su obra se ha reducido á restar fuerzas y debilitar á los partidos católicos en política.

Ya ha visto el resultado: ha oído en el Parlamento toda suerte de injurias é improperios y ha sido casi arrojado de él por las oposiciones de la izquierda; ha sido motejado de reaccionario, que es lo que más podía dolerle después de sus esfuerzos para vestir de frac al liberalismo, y después

de tolerar que el señor Rodríguez San Pedro dijese en su presencia que era ilusoria la idea de que las izquierdas fuesen más liberales que el gobierno; y, por último, ha visto la revolución social desencadenada bajo su mando en las calles de Barcelona.

Como á tiempo le dijimos, tuvo en la mano la ocasión de, «reuniendo á los enemigos exteriores de la patria los interiores, cerrar contra todos y llevando á la vida pública los principios que según sus íntimos, informan su vida privada, emprender la verdadera restauración de España.....», y no lo ha hecho.

¿No le parece al señor Maura que ha fracasado y que lo que hoy le ocurre significa que debe cambiar ó retirarse y no servir más para echar agua al fuego y malograr todos los movimientos de reacción contra los atentados revolucionarios?

¿No cree que han terminado los tiempos de las equidistancias y si él no es capaz de romperla yéndose á la derecha ó á la izquierda que ha llegado el momento de no estorbar la acción de los que anhelan luchar de frente contra la revolución hasta desarraigarla de nuestro suelo?

El momento de la lucha decisiva se aproxima: como dijo Donoso Cortés, no quedarán más que dos ejércitos frente á frente.

Consulte el señor Maura á su conciencia cuál es su deber y vea si éste es como hasta hoy debilitar las fuerzas católicas.

Si ve claro ese deber y se resuelve en consecuencia, y si todos los católicos ven también cuál es el suyo, estaremos conformes con la prensa moretista en que el de ayer fué día de liberación.

(Del número de *El Siglo Futuro*, de Madrid, llegado hoy á nuestra redacción.)

Nota.—Hemos suprimido del anterior artículo, que, íntegro, ocuparía más de dos columnas de nuestro periódico varios párrafos.)

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión del 19 de octubre de 1909

Principia á las ocho menos cuarto de la noche, bajo la presidencia del alcalde y con asistencia de los concejales señores Zúñiga Sánchez, Rapela, Gómez-Rodulfo (D. F. y D. J.), Lucio, Rodríguez Olleros, Muñoz, Rodríguez García, Bolívar, San Nicolás y Rúa.

Se aprueba el acta.

Despacho ordinario:

El soldado bejarano Julián Avelino Cerrudo, del regimiento de Cuenca, saluda, desde Zoco el Had, en el Rif, al alcalde de Béjar, como representante, dice, de este pueblo.

El señor Zúñiga manifiesta que ignoraba que el referido paisano estuviera en el Rif, y que el Ayuntamiento le enviará el mismo socorro que mandó á los demás soldados de esta ciudad allí en campaña.

Un vecino pide ser empleado en obras del Municipio.

Se desecha su petición por haber acuerdo de no ocuparle en mencionadas obras.

Comisiones:

Obras que en la Escuela de Industrias se está haciendo una de no gran importancia, para la cual el director del expresado centro docente pide el auxilio del Ayuntamiento.

Se le prestará.

Policia pregunta qué hay respecto á la colocación de redes protectoras contra varios cables eléctricos de compañías de la localidad, que se acordó demandar de las mismas.

El señor Zúñiga contesta que las aludidas compañías le han dicho que tienen escrito sobre unos aparatos modernos de protección.

Hacienda que ha ingresado 5.000 pesetas á cuenta del importe del tercer trimestre de consumos del corriente año y ordenado se apliquen á la misma atención recargos sobre la contribución industrial.

Pide autorización para proveer de capotes á los empleados diurnos del resguardo.

Concedida.

Instrucción presenta un diseño, que ha hecho el encargado de las obras municipales, de bancos para la escuela de niñas de la Corredera.

Es aceptado y se acuerda sacar á concurso la construcción de los bancos repetidos.

También presenta nota de enseres para las dos escuelas del distrito mentado.

Ha visto uno de sus individuos varias casas del barrio de Santa María y de ellas dice que sólo

una podría servir con algunas reformas para la escuela de párvulos del mismo barrio; que dicha casa es de nueve participes y que se prometió enviar al que habla condiciones, de venta ó renta, que no ha recibido todavía.

Sanidad expone que le ha sido denunciado un depósito de despojos de animales existente en la calle de la Nogalera como perjudicial á la salud pública.

Se acuerda que la comisión se entere.

El señor Bolívar pregunta si, durante el tiempo en que él ha estado disfrutando de licencia, se ha hecho algo respecto á aumento de sueldo de los maestros y auxiliares de las escuelas del distrito de la Corredera, cuyos últimos exámenes informó que fueron brillantes la comisión que los presenció.

El alcalde contesta que nada se ha hecho respecto á dicho asunto, ni cree debe hacerse por ahora, dado el estado angustioso del erario municipal.

El señor Rúa pide que dé dictamen la comisión correspondiente.

El señor Gómez Rodulfo (D. F.) dice que de elevar la asignación á unos maestros y auxiliares había que elevarla también á otros.

El señor Bolívar afirma que él no quiere excepciones.

El señor Rodríguez Olleros advierte á la comisión que hay maestros que tienen menos sueldo que algunos auxiliares.

La comisión estudiará y propondrá.

El señor Bolívar pregunta por qué noches pasadas un empleado municipal impidió el paso de un automóvil por la calle mayor.

El presidente de la comisión de Policía contesta que otro empleado le ha dicho que desde hace tiempo está prohibido el paso de automóviles por la referida calle.

Ninguno de los presentes sabe si existe esa prohibición.

El alcalde se enterará.

Y sin más asuntos se levanta la sesión.

Sueltos y Noticias

Como ya dijimos en el número anterior, el sábado último tomó posesión de la parroquia de Nuestra Señora de los Remedios de Valdesangil nuestro querido amigo D. Pablo González Fraile.

El acto tuvo lugar á las tres y media de la tarde, concurriendo á él numerosos amigos del nuevo párroco, de esta ciudad y de algunos pueblos próximos.

A recibir al referido señor salió á las afueras del pueblo el Ayuntamiento con su alcalde y el secretario municipal.

Reunidos los invitados en la casa rectoral, se organizó la comitiva, que se dirigió con el nuevo párroco á la iglesia, entre dos nutridas filas de vecinos y al alegre repique de las campanas.

Dió posesión al señor González D. Julián Muñoz, párroco-arceipreste de esta ciudad, y actuó de notario D. José María Santamera, párroco de San Juan de la misma.

Terminado el acto, durante el cual el bonito templo parroquial estuvo casi lleno de fieles, y al salir de él la comitiva, se dieron vivas al nuevo párroco.

Este obsequió espléndidamente á los invitados en la casa rectoral.

Al final del convite, brindó, en verso, el secretario municipal, D. Ramón Curto, que recibió muchos aplausos.

El brindis de dicho señor fué muy sentido y mereció elogios de los presentes.

Felicitamos cordialmente á nuestro repetido amigo D. Pablo González y también al Ayuntamiento y vecinos de Valdesangil por tener un párroco tan celoso é ilustrado.

En sesión de 10 del actual quedó constituida la Junta directiva de la Cocina Económica por los señores siguientes:

D. Manuel Gómez Marcos, presidente; D. Serafín Sánchez, vicepresidente; D. Manuel Estévez, proveedor; D. Florencio García, tesorero; D. Valentín Ortiz, D. Pablo Enriquez y D. León Cejuela, vocales, inspectores y contadores, y D. Angel Sánchez, secretario.

La Cocina se abrirá el día 1.º del próximo noviembre.

En Valladolid contrajeron matrimonio el día 15 del corriente, en la iglesia parroquial de San Ilde-

fonso, la distinguida señorita Consuelo Diez Rodríguez y el bizarro capitán de infantería, nuestro amigo y paisano D. Juan Fabio Hernández Díaz, apadrinando á los contrayentes la hermana de la novia señorita Elvirá Diez y el hermano del novio D. Ignacio Hernández, Magistrado de la Audiencia de Avila y nuestro suscriptor y amigo.

Enviamos á los contrayentes la enhorabuena, extensiva á sus familias, en especial á Doña Margarita Díaz, madre del novio, y hermanos de este y deseamos á los primeros muchas felicidades en su nuevo estado.

Nos ha visitado el inspector de carnes de esta ciudad D. Félix Chevret para rogarnos que hagamos constar en nuestro periódico que la carne de la vaca de que se habló en la sesión del Ayuntamiento del día 12 del corriente, muerta en el matadero municipal, se hallaba, según dictamen de dicho señor, en buenas condiciones para el consumo, prueba de lo cual es, nos ha dicho el mismo señor, que la han comido muchas personas y de ninguna de ellas se sabe que le haya producido el menor daño.

El señor Chevret queda complacido.

En la iglesia de Santa María se celebrará un solemne Septenario desde el 25 al 31 del corriente.

El ejercicio de la tarde, en el que habrá exposición de S. D. M., principiará á las seis y media.

En él predicará el día 30 D. Bernardo García Ramos.

El día 31, á las nueve y media, habrá fiesta con sermón, que predicará D. Germán Moreno Villarreal.

El miércoles, 20 del corriente, contrajeron matrimonio, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista de esta ciudad, la virtuosa joven Juana Sánchez Crisóstomo y nuestro querido amigo, paisano y suscriptor D. Angel Izquierdo Gonzalo, agregado técnico de los talleres generales de los ferrocarriles andaluces.

Bendijo la unión D. Antonio Avila, coadjutor de la mencionada iglesia, y fueron padrinos don Mariano Díaz, industrial, y su esposa doña Encarnación González.

Al desear á los nuevos cónyuges muchas felicidades en el estado que acaban de tomar y darles la enhorabuena, se la damos también á sus familias, en especial á sus padres D. Jesús Sánchez y D. Cecilio Izquierdo, nuestros buenos amigos.

Los primeros marcharán en breve á Málaga, donde fijarán su residencia.

También han aprobado los ejercicios de reválida de perito electricista en esta Escuela Superior de Industrias, los alumnos siguientes:

D. Gabriel Rodríguez López, D. Godofredo Saucedo Redondo, D. Pedro Granado Díaz, D. Manuel Alvarez Hernández, D. Antonio Pesado García, don José Rodríguez Mata y D. Jesús Sánchez Rogado.

A todos enhorabuena.

Se han reconcentrado en estos últimos días en nuestra ciudad más de 60 guardias civiles.

¿Para qué?

En Béjar hay ahora mucho trabajo y nuestros obreros tienen gran satisfacción en aprovecharle.

En la noche del miércoles falleció, en una de las casas del Castañar, en que habitaba el honrado trabajador Juan Gómez Medina, á la edad de 55 años y habiendo recibido los auxilios espirituales.

Pedimos á nuestros lectores una oración por el eterno descanso de su alma y damos á su viuda é hijos sentido pésame.

En reciente certamen organizado por la Real Asociación de maestros de primera enseñanza «San Casiano», de Sevilla, ha obtenido *accessit* un trabajo que llevó por lema «Obedecer es amar», cuyo autor es nuestro amigo y paisano D. Cayetano Hernández, director de la escuela de párvulos de la Corredera.

Reciba nuestra felicitación.

En nuestro mercado del jueves estuvieron los granos en alza: centeno á 34 reales; trigo á 46.

Se cumplieron nuestros pronósticos del sábado. Seguirá el buen tiempo, aunque no toda la semana próxima.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR



“LA ELECTRICIDAD,”

Instalaciones completas (dinamos, alternadores, transformadores, material de todas clases).--Especialidad en *electromotores* y *alumbrado de fábricas y talleres*.--Turbinas.--Reguladores.--Extracción de aguas (conducción, canalización).--Molinos.--Amasadoras.--Mecánica general.--Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre “OTTO--STOCKPORT,”

LOS MÁS SÓLIDOS, PERFECTOS Y ECONÓMICOS

Estudios, proyectos, presupuestos y catálogos gratis

REPRESENTANTE: **JUAN APARICIO** Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)



DISPONIBLE

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

¡NOVEDAD PRECIOSA!

¡Infrangibles! ¡Indestructibles!

Miniaturas en foto-esmalte sin cristal

Se fabrican á base de cualquier retrato en pocos días.

Se devuelve la fotografía intacta y se garantiza el exacto parecido al original.

Dijes é imperdibles con la miniatura iluminada desde

2 PESETAS

Placas de hierro esmaltado para rótulos y muestras.

46, Sánchez Ocaña. 46.—BÉJAR.

DISPONIBLE

Manufactura de sellos-cauchú

(PRIMER PREMIO EN EL CONCURSO COMERCIAL DE 1908)

Dichos sellos son fabricados con caucho extranatural y garantizados por 10 años.

Dicha casa trabaja los sellos grabadores y artículos para grabadores, y cuenta con un completo surtido de fechadores, numeradores y foliadores de diversos sistemas.

Primera fábrica en España de los marcadores universales; cuenta con 500 máquinas en almacén.

REPRESENTANTE: CRISANTO RODRÍGUEZ,

Béjar, Plaza Mayor, número 1.

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban González

MAYOR DE PARDIÑAS, 14.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

No CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14, FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

DISPONIBLE

ASENJO Y ROMERO

PLAZUELA DE SAN GIL

Se ha recibido un extenso y variado surtido en géneros para trajes de caballero en negro y novedades y pañetes para vestidos y abrigos de señora, desde muy barato hasta superior.

Especialidad para hábitos de sacerdotes.

NO COMPRAR SIN VISITAR ANTES ESTA CASA

DISPONIBLE

PERFECTAMENTE SE SABE

QUE

JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS

es quien más barato vende los recopiladores, prensas, copiadores de cartas, rótulos esmaltados y sellos de caucho.

Agente de la sociedad LA ESTRELLA, la misma que tiene hecho su depósito conforme al Real Decreto.

Provincia de _____

Sr. D. _____
